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Mateus - 5 
 

14. Vós sois a luz do mundo; não se pode esconder uma cidade edificada 
sobre um monte; 15. Nem se acende a candeia e se coloca debaixo do 

alqueire, mas no velador, e dá luz a todos que estão na casa. 16. Assim 
resplandeça a vossa luz diante dos homens, para que vejam as vossas boas 

obras e glorifiquem a vosso Pai, que está nos céus.  
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◆ INTRODUÇÃO 

 

A pouco terminei o estudo sobre o contexto de Mateus 5:13, o qual 
denominei VOS SOIS O SAL DA TERRA. E seguindo o mesmo 

direcionamento quero dar continuidade nas palavras de Yeshua no 
maravilhoso Sermão da Montanha agora dos versos 14 a 16. 

Quando um pai vê seu filho vir ao mundo certamente ele deseja o 
melhor para ele. O pai tem sonhos de prosperidade e vitórias para a vida de 

seu filho, e conforme a criança vai crescendo o pai vai se esforçando mais e 
mais par lhe dar o melhor alimento; o melhor conforto; a melhor educação; 

tudo do bom e do melhor dentro de suas capacidades e nessa busca esse pai 
vai ensinando o filho a valorizar as conquistas que ele, o pai, adquiriu, pois 

se alguém não valoriza as conquistas de seu pai esse alguém nunca vai 
valorizar as suas próprias conquistas, e por esse erro que muitos jovens 

vivem uma vida de frustrações e decepções. Já vi alguns pais levantarem 
seus impérios e após sua morte os filhos venderam tudo, gastam o dinheiro 

e passaram a viver uma vida de pobreza, e isso pode ser por um erro na 

educação (Cl.3:21), uma vez que por viver buscando conquistar coisas o 
pai deixou de ensinar e educar o quanto vale cada conquista, ou pode ser do 

filho que desprezou os ensinamentos de seu pai (Ef.6:1,2 – Cl.3:20). 
Jesus quando veio estar entre nós Ele também veio mostrar o 

quanto o Pai celestial nos ama e deseja nos ensinar e nos educar ainda que 
isso pareça ser em muitas vezes um corretivo (Hb.12:6). Por isso 

precisamos da palavra Santa e Sagrada, pois nela estão os ensinamentos 
que precisamos, e ela mesmo nos diz que sofremos por falta de 

conhecimento (Os.4:6), então a ignorância traz sofrimento. 
Levar conhecimento e entendimento das escrituras é meu intento, 

pois acredito que dessa forma estou cumprindo uma parte de meu chamado, 
ou seja, propagando o Reino de Deus na terra, e espero que aqueles que 

desses estudos tiverem conhecimento também possam compartilhar e 
indicar a todos quantos puderem, é isso que Yeshua espera de cada um de 

nós referente a todas as suas palavras. 

Eu sempre repito uma frase que um dia aprendi e passei a leva-la 
comigo como regra de vida, pois conhecimento não ocupa espaço, mas a 

frase diz o seguinte: “Ninguém é tão sábio que não tenha o que 
aprende ou tão ignorante que não tenha o que ensinar”. Por isso eu 

sempre busco o aprendizado. Na igreja onde congrego também congrega 
duas mulheres que foram minhas professoras na adolescência, e eu me sinto 

honrado em ministrar a palavra de Deus e vê-las ali. Isso explica muito bem 
o ditado citado acima. 

Então se Yeshua é nosso mestre e seu desejo era que tenhamos 
vida e vida com abundância, então precisamos valorizar tudo o que Ele disse 

e mais do que isso colocar em prática seus ensinamentos todos os dias de 
nossas vidas, vida essa que passa como um vento. 
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◆ O CONTEXTO 

 

Como sabemos o evangelho de Mateus foi escrito por um dos 
discípulos de Yeshua, chamado Levi (Mc.2:14-Lc.5:27), sendo ele uma 

testemunha ocular do ministério do filho de Deus. Assim em seus escritos, 
Mateus apresenta Jesus como o Rei que Israel esperava, mas o povo o 

rejeita, e como um verdadeiro Rei dos reis Yeshua sobe a um monte e 
começa a ministrar o que chamamos de “O Sermão da Montanha”. Depois 

de afirmar que somos o sal da terra, Ele agora chega ao verso 14 e afirma 
que nós somos a luz do mundo. Mas o que ou qual era o intento do Mestre 

ao dizer que somos a luz do mundo? 
Como já disse e repito, precisamos meditar na bíblia dentro de três 

óticas diferentes nas quais a bíblia foi escrita, o que chamamos de as três 
dimensões da bíblia que são: cultural, linguística e geográfica. Certo é 

que a bíblia foi escrita em um tempo diferente, dentro de uma cultura 
diferente, em uma geográfica diferente na que vivemos. Somete assim 

iremos compreender muito mais as palavras de Jesus.  

Assim precisamos interpretar as palavras do Senhor Jesus quando 
em sua ministração diz que seus seguidores; seus discípulos; são a luz do 

mundo. Há uma diferença entre os versos, pois vejamos que no verso 13 ele 
diz: “Vós sois o sal da terra!” O sal é da terra, mas agora Ele diz: “Vós 

sois a luz do mundo!” A luz é sobre o mundo por que o sal é a palavra que 
sai da boca de Jesus para o homem na terra, mas a luz é o próprio Jesus 

que desceu do céu para nós. Então por que luz do mundo? 
 

 

◆ A PROEMINÊNCIA DA LUZ 

 
O planeta terra passou por quatro estágios de criação desde o 

princípio de todas as coisas, mas nesse estudo não trataremos sobre isso 
(leia o estudo NOS DIAS DE NOÉ–www.pr-alexandre-augusto.webnode.com), 

estando hoje no seu quarto estágio vivemos sem dar atenção para o que se 

passou na criação de Deus. Mas no princípio do quarto estágio, depois de 
uma grande catástrofe em que também foram destruídos todos os 

dinossauros, passado muito tempo, uma vez que a terra de Gênesis 1:1 não 
é a mesma terra de Gênesis 1:2, vem o Eterno e vendo que a terra estava 

sem forma e vazia resolve criar novamente, e em seu primeiro ato a 
primeira coisa que o Senhor cria é a Luz (Gn.1:3). Mas que luz era essa 

uma vez que o sol só foi criado no quarto dia da criação? Também não 
estudaremos sobre isso. Mas aqui vemos a importância que o Eterno dá à 

luz ao chama-la de dia (Gn.1:5) antes de criar o sol. Então vamos entender 
a afirmativa de Jesus: “Vós sois a luz do mundo!”. Para que? 



OBS: O plágio se configura quando se retira, seja de livros ou da internet, ideias, conceitos ou frases de outro 

autor (que as formulou e as publicou), sem lhe dar o devido crédito ou sem citá-lo como fonte de pesquisa. 
 

1º. DISSIPAR AS TREVAS 
 

João – 1:05. E a luz resplandece nas trevas, e as trevas não a 
compreenderam.  

 
O apóstolo Paulo nos ensina Algo muito importante, sermos 

imitadores de Cristo assim como ele também é (ICo.11:1). Então o 
contexto do capítulo primeiro do evangelho de João vem apesentando Jesus 

como também nos dando o indicativo de que devemos ser luz no mundo 
para que possamos dissipar as trevas que está no mundo, pois onde a luz 

chega à escuridão do pecado acaba (Mt.4:16). Assim como ser sal da terra, 
também ser luz do mundo é uma metáfora espiritual. Uma vida sem o 

reconhecimento da grandeza de Deus e da presença de seu filho entre nós é 
uma vida na escuridão da ignorância espiritual e longe da salvação. 

Assim ser luz no mundo é levar clareza da palavra de salvação em 
todos os lugares por onde passarmos, e isso sim mostrará que realmente a 

palavra de Yeshua se cumpri em nossas vidas. Sejamos luz por onde quer 

que seja. Sejamos luz em meio as trevas. E sejamos luz até mesmo no meio 
da luz, pois assim estaremos cobrindo nossos irmãos luz de mais luz e 

retirando pessoas das trevas e as trazendo para luz. 
 

 

2º. MANIFESTAR O PECADO 
 

Efésios – 5:13. Mas todas estas coisas se manifestam, sendo 
condenadas pela luz, porque a luz tudo manifesta.  

 
Quando somos verdadeiramente luz onde quer que cheguemos 

revelamos o pecado e a sujeira dos outros, pois só percebemos realmente o 
quanto estamos sujos quando uma pessoa de vestes alvas chega perto, pois 

sua limpeza revela a sujeira alheia. Por isso Jesus nos ensina que devemos 
ser a luz do mundo e não no mundo, pois o mundo sempre estará em 

trevas, uma vez que o príncipe desse mundo, título que Jesus dá a Satanás 
(Jo.12:31, Jo.14:30) é treva pura, e nós somos chamados de filhos da luz 

(Jo.12:36). Assim, é o mundo cheio de trevas que precisa da luz para que 
toda sujeira seja revelada e limpa pelo poder da palavra do Senhor levada a 

todos pelos filhos da luz. 
Sejamos a luz que revela a sujeira do pecado em todos os lugares, 

pois assim aqueles que olharem para nós desejarão viver em luz para 

andarem em claridade de vida, assim estaremos tirando vidas da sujeira do 
pecado desse mundo e os levando para perto da luz verdadeira que é o 

nosso Senhor e Salvador Yeshua. 
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3º. MOSTRAR O CAMINHO 
 

Provérbios – 4:18. Mas a vereda (Hb.Orach) dos justos é como a luz 
da aurora, que vai brilhando mais e mais até ser dia perfeito.  

 
Quem escreveu o livro de provérbios foi ninguém nada menos que 

um dos homens mais sábio que viveu na terra, Salomão. Quando um 
homem da envergadura de Salomão escreve alguma coisa precisamos parar 

e meditar com mais atenção.  

Precisamos entender que a palavra usada no texto original em 
hebraico para a palavra “vereda” é ORACH que quer dizer ESTRADA BEM 

TRILHADA. Assim a estrada do o filho da luz, tem muita luz. Claro que 
parece uma redundância, mas na verdade é um esclarecimento sobre uma 

outra área da vida daquele que é a luz do mundo. 
Quem é realmente luz do mundo é como uma estrada bem 

iluminada, pois quem anda por ela não cai em abismo do engano ou nos 
buracos do pecado, quem anda em uma estrada que tem luz não se perde 

pelo caminho. Um verdadeiro cristão cheio de luz é para todos os que estão 
em trevas como uma estrada iluminada que os leva a salvação. 

 
 

◆ A LUZ DAQUELES DIAS 

 

Mateus – 5: 15. Nem se acende a candeia e se coloca debaixo do 

alqueire, mas no velador, e dá luz a todos que estão na casa. 16. 
Assim resplandeça a vossa luz diante dos homens, para que vejam 

as vossas boas obras e glorifiquem a vosso Pai, que está nos céus.  
 

Agora notemos que Jesus conclui o contexto dizendo algo que 
naqueles dias todos sabiam, mas nós nos dias de hoje precisamos meditar 

com mais atenção, uma vez que temos o mau hábito de transferir os textos 
da bíblia para os nossos dias e aplica-los na nossa cultura. 

A conclusão de Jesus é sobre o único tipo de luz que era usada 
naqueles dias, o fogo. Veja que Yeshua se refere a luz vinda da candeia que 

era um recipiente com um pavio ligado a um combustível de óleo de azeite 
que quando aceso dava luz, por isso o pavio que fumega não vai se apagar 

(Is.42:3) enquanto tiver azeite na candeia. 
Mas levando em consideração que nos dias de Jesus não havia 

energia elétrica para se obter luz ou qualquer outra fonte de capitação de 

energia, e que a luz que Yeshua se refere é uma vinda de uma candeia, 
então para se ter luz naqueles dias em uma casa ou cidade era necessários 

três elementos que juntos dariam a tão importante luz. Vejamos 
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o O RECIPIENTE 

 

Isaías – 64:08. Mas agora, ó Senhor, tu és nosso Pai; nós o barro e 
tu o nosso oleiro; e todos nós a obra das tuas mãos. 

  
O recipiente ou a chamada candeia era um pequeno vaso de barro, 

feito especialmente para aquele fim e quem fazia esse tipo de trabalho era 
um profissional chamado oleiro. Para darmos ou produzirmos uma luz que 

vais atender a vontade do Senhor Jesus precisamos passar pelas mãos do 

oleiro e sendo quebrado Ele mesmo nos refará novamente (Jr.18:1-6). 
Sem passar pelas mãos do oleiro todo e qualquer combustível que 

lhe for confiado será inútil para que possa dar luz, somente uma candeia 
feita pela mão do grande oleiro pode servir. 

Mas o mais interessante é que Paulo escreve que somos templos 
do Espírito Santo de Deus e que esse mesmo Espírito Santo habita em nós, 

mas que devemos cuidar do templo, pois aquele se destrói está destruindo a 
morada do Espírito Santo (ICo.3:16,17). Assim saibamos que o Espírito 

Santo não habita em templos impuros e cheios de abominações. Precisamos 
cuidar da candeia feita pelas mãos do Oleiro para podermos realmente servir 

com uma luz que brilhe para sempre. 
 

 

o O COMBUSTÍVEL 

 

Mateus – 25:08. E as loucas disseram às prudentes: Dai-nos do 
vosso azeite, porque as nossas lâmpadas se apagam.  

 
Este versículo está no contexto da PARÁBOLA DAS DEZ VIRGENS, 

muito conhecido por todos, e por serem loucas, insensatas elas deixaram 
que o azeite que alimentava a chama de suas lâmpadas se apagasse. Então 

ao pedir azeite as outras cinco prudentes ouviram a resposta dizendo que 
saíssem e comprassem, mas era tarde demais. 

Precisamos do azeite, pois de nada adianta sermos uma candeia 

feita pelas mãos do Oleiro se não tivermos o azeite como combustível para 
alimentar a chama para que ela não se apague e não pasta entender que o 

azeite deve ser somente o que está dentro da candeia, mas precisamos ter a 
mais, e vou mais longe, precisamos saber onde encontrar o único azeite que 

faz fogo. Esse azeite é o Espírito Santo de Deus em nós (Zc.4:1-6). Reis e 
Profetas e Sacerdotes eram ungidos com azeite. Salomão nos orienta que 

devemos ter vestes brancas, ser justos; e ter azeite sobre a cabeça, ou seja, 
ter o Espírito Santo sobre sua vida (Ec.9:8). A bíblia relata que tão logo 

Samuel ungi Davi o Espírito do Senhor se apoderou do moço (ISm.16:13). 
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o O PAVIO 

 

I João – 5:04. Porque todo o que é nascido de Deus vence o mundo; 
e esta é a vitória que vence o mundo, a nossa fé. 

  
Algo muito importante para se ter luz estava dentro da candeia em 

sua maior parte, deixando apenas uma pequena ponta para fora. Ele ficava 
molhado de azeite por inteiro e quando a ponta era acessa queimando fazia 

luz para os que estavam na casa e conforme queimava ia sendo puxado para 

fora, ele se chamava pavio. Então o pavio era o que ligava a chama do fogo 
da luz ao azeite combustível no interior da candeia. 

O que nos mantém ligados ao Espírito Santo de Deus é a fé na 
palavra do Senhor, pois sem fé é impossível agradar a Deus (Hb.11:6), 

assim mesmo estando sem ser visto era notório, pois ninguém via o pavio, 
mas ele estava lá. Assim é a fé que não é palpável, mas está em nós. A fé é 

a certeza da luz que esperamos e a prova da luz que agora se pode ver 
(Hb.11:1), pois esse pavio que simboliza a fé não se baseia em 

conhecimentos humanos, mas no poder de Deus (ICo.2:5). Sem o pavio da 
fé não há que se falar em fogo da luz, pois é a fé que nos uni a Deus, pois 

quem Dele se aproxima precisa crer que Ele existe e que é galardoador 
daqueles que o busca (Hb.11:6). 

 
 

◆ CONCLUSÃO 

 
Tem muita gente de testa oleosa se achando mente brilhante. E 

vou ainda mais longe: “Tem muita gente achando que tem e não tem e 
muitos outros que tem e não sabe que tem”. Isso é extremamente perigoso 

para ele e para aqueles que o acabam seguindo. 
 

Lucas – 11:35. Vê, pois, que a luz que em ti há não sejam trevas.  
 

Precisamos urgentemente nos posicionarmos diante da vontade do 
Senhor Jesus antes que seja tarde demais para nossas vidas e para as vidas 

das pessoas que amamos, pois se não conseguimos ser luz para nós 
mesmos como então poderemos ser luz para aqueles que amamos? 

 

Tiago – 1: 16. Não erreis, meus amados irmãos. 17. Toda a boa 

dádiva e todo o dom perfeito vem do alto, descendo do Pai das 
luzes, em quem não há mudança nem sombra de variação.  

 

quando somos verdadeira luz para as muitas almas que necessitam 

de conhecer o Deus que você já conhece então essa luz prova que 

verdadeiramente somos filhos de Deus, assim deixamos de ser criaturas e 
passamos a ser filhos, e herdeiros com Cristo Jesus (Rm.8:17). 
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Baruh Ata Adonai Avenu, Malkeinu, 

Eloheinu! Shalon Adonai Aleichen! 

FIM 

Amados irmãos: 

 

 
Você foi abençoado por esta mensagem? 

Você é uma pessoa grata? 
 

 
Então demonstre sua gratidão. 
Faça uma oferta nesse ministério, e ajude esse e outros 
estudos percorrerem o mundo, pois só quem planta pode 
colher! 
 

 

Alexandre Augusto Pereira 

BANCO DO BRASIL 

• CONTA ......... 28.493-9 

• AGÊNCIA ...... 0308-5 

 
Mostre sua gratidão através de sua atitude. 

 

Contatos 

Pr. Alexandre Augusto 

Telefones: 

35.99199.71.01 TIM 

35.99921.70.41 VIVO 

pastoralexandreaugusto@bol.com.br 

www.pralexandreaugusto.wordpress.com 

www.pr-alexandre-augusto.webnode.com 
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